



Le mariage est l'une des réalités humaines les plus profondes et mystérieuses. Pour l'Église catholique, il ne s'agit pas simplement d'un contrat entre deux personnes qui décident d'unir leur vie, mais d'un sacrement, c'est-à-dire un signe visible de la grâce de Dieu. Son indissolubilité—son caractère permanent et inébranlable—n'est pas une règle imposée arbitrairement, mais une vérité enracinée dans le plan divin.

Mais pourquoi le mariage est-il pour toujours ? Que signifie cette indissolubilité dans la vie quotidienne des époux ? Explorons ce mystère à travers les Saintes Écritures, la Tradition de l'Église et sa pertinence dans notre monde actuel.

1. L'Origine Divine du Mariage

L'indissolubilité du mariage n'est pas une invention de l'Église ; elle provient de Dieu lui-même. Dès la Genèse, Dieu établit le mariage comme une union intime et irrévocable :

« *C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair* » (Genèse 2,24).

Ce verset révèle un aspect crucial : le mariage n'est pas une simple association, mais crée un nouvel être—une seule chair. Comme Dieu lui-même a institué cette union, seul Lui a autorité sur elle.

Jésus réaffirme cet enseignement dans l'Évangile lorsqu'il répond aux pharisiens qui l'interrogent sur le divorce :

« *C'est à cause de la dureté de votre cœur que Moïse vous a permis de répudier vos femmes ; mais au commencement, il n'en était pas ainsi. Or, je vous le dis : celui qui répudie sa femme—sauf en cas d'union illégitime—et en épouse une autre, commet un adultère* » (Matthieu 19,8-9).



Le Christ élève le mariage à la dignité de sacrement et précise que son lien est indissoluble. La seule exception qu'il mentionne n'est pas une autorisation de divorce et de remariage, mais une référence aux mariages invalides dès leur origine.

2. Le Mariage comme Image de l'Amour du Christ pour l'Église

Saint Paul approfondit le mystère du mariage en le comparant à l'union entre le Christ et son Église :

« *Maris, aimez vos femmes comme le Christ a aimé l'Église et s'est livré lui-même pour elle* » (Éphésiens 5,25).

Nous trouvons ici la clé pour comprendre l'indissolubilité du mariage. Jésus n'abandonne pas son Église, même lorsqu'elle lui est infidèle ou faible. Son amour est total, fidèle et éternel. Le mariage chrétien doit refléter cette réalité : un amour qui surmonte les difficultés, pardonne et demeure ferme jusqu'à la fin.

Si le Christ avait abandonné son Église sur la Croix, nous n'aurions pas de salut. Mais son amour est allé jusqu'au bout. De même, le mariage est un chemin de sanctification qui implique le sacrifice, le don de soi et la fidélité, même au cœur des épreuves.

3. L'Histoire de l'Indissolubilité du Mariage dans l'Église

Depuis les premiers siècles, l'Église a maintenu fermement l'enseignement sur l'indissolubilité du mariage. Dans un monde romain où le divorce était courant, les chrétiens se distinguaient par leur fidélité conjugale. Saint Ignace d'Antioche (1er siècle) écrivait :



« *Il est juste que les époux s'unissent avec le consentement de l'évêque, afin que leur mariage soit conforme au Seigneur et non selon un simple désir charnel.* »

Au Concile de Trente (XVI^e siècle), l'Église réaffirma l'indissolubilité du mariage face à la Réforme protestante, qui autorisait le divorce dans certains cas. Enfin, le Concile Vatican II insista sur le fait que le mariage est une vocation à l'amour, à la fidélité et à la fécondité (Gaudium et Spes, 48-50).

4. Le Défi de l'Indissolubilité dans le Monde Moderne

Aujourd'hui, nous vivons dans une culture qui privilégie l'autonomie et la satisfaction personnelle au détriment de l'engagement. Le taux de divorce est élevé, et beaucoup perçoivent le mariage comme une option temporaire plutôt qu'une alliance définitive.

Cependant, l'appel de l'Église reste clair : le mariage est un chemin d'amour véritable et de sanctification. Cela ne signifie pas qu'il soit facile—les crises conjugales sont réelles. Mais au lieu de les voir comme un signe d'échec du mariage, la foi nous invite à les considérer comme des opportunités de croissance.

Le Pape François nous rappelle que l'amour conjugal ne repose pas sur des sentiments passagers, mais sur la volonté d'aimer chaque jour :

« *Le véritable amour consiste à aimer même lorsque ce n'est pas facile, lorsque l'autre ne répond pas comme nous l'espérons. C'est rester et lutter ensemble.* »

Les mariages solides ne sont pas ceux qui ne rencontrent jamais de problèmes, mais ceux qui, avec la grâce de Dieu, surmontent les difficultés et restent fidèles.



5. Comment Vivre l'Indissolubilité du Mariage au Quotidien ?

L'indissolubilité n'est pas seulement une doctrine, mais une réalité à construire jour après jour. Voici quelques clés pour la vivre pleinement :

- **Prier en couple** : Un mariage qui prie ensemble reste uni.
- **Pardon et patience** : L'amour conjugal implique le sacrifice et la compréhension.
- **Communication constante** : Les crises surviennent lorsque le dialogue et l'écoute font défaut.
- **Vie sacramentelle** : L'Eucharistie et la confession renforcent le lien conjugal.
- **Accompagnement ecclésial** : Chercher du soutien dans l'Église et auprès de couples solides.

Une histoire inspirante est celle des bienheureux Luigi et Maria Beltrame Quattrocchi, un couple italien du XXe siècle qui a vécu son union avec fidélité, affrontant ensemble la maladie, la guerre et les défis familiaux, toujours confiants en Dieu.

Conclusion : Un Appel à l'Amour Véritable

L'indissolubilité du mariage n'est pas un fardeau, mais un don. Elle est le reflet de l'amour éternel de Dieu, un appel à vivre un amour qui ne renonce pas et ne s'éteint pas. Dans un monde qui promet des relations fragiles et éphémères, les mariages chrétiens sont appelés à être des témoins de fidélité et de don de soi.

Si vous êtes marié, faites confiance à Dieu qui vous donne la grâce d'aimer jusqu'au bout. Si vous vous préparez au mariage, comprenez qu'il s'agit d'une vocation au don total de soi. Et si vous avez traversé des difficultés conjugales, rappelez-vous qu'en Dieu, il y a toujours de l'espérance et de la guérison.

Que Marie et Joseph, modèle du mariage, intercèdent pour tous les époux afin qu'ils vivent dans la fidélité et l'amour jusqu'à l'éternité.

Quelles sont vos réflexions sur l'indissolubilité du mariage ? Comment pouvons-nous



renforcer les mariages chrétiens aujourd'hui ? Partagez votre réflexion !